



Kuşadası ist eine Kreisstadt an der türkischen Ägäisküste mit rund 68.000 Einwohnern in der Provinz Aydın. Etwa 95 km nördlich von Kuşadası liegt mit Izmir die größte Stadt der Region. Der Name „Kuşadası“ bedeutet „Vogelinsel“. Die Bezeichnung geht auf eine der Stadt vorgelagerte Insel zurück; ihre Form erinnert an einen Vogelkopf. Seit einigen Jahren ist Kuşadası ein beliebtes Urlaubsziel für europäische Touristen.



Kontakt: Städtepartnerschaft Marl-Kuşadası e. V.

Werner Arndt (1. Vorsitzender)
 Hiberniastraße 46
 45772 Marl
 Telefon: 02365-992700 (d)
 E-Mail: spv_marl_kusadasi@email.de

Sparkasse Vest Recklinghausen
 Konto Nr. 600 621 97
 BLZ: 450 501 50



www.staedtepartnerschaft-marl-kusadasi.de



**Städtepartnerschaft
 Marl-Kuşadası e.V.**

Verein für Europäische Verständigung



Brücken schlagen und gemeinsam etwas tun! Für Versöhnung, Verständigung und die Vielfalt der Kulturen. Nach diesem Leitbild fördert der Städtepartnerschaftsverein Marl-Kuşadası den interkulturellen Austausch sowie die freundschaftlichen Beziehungen zwischen den Städten Marl und Kuşadası. Dadurch unterstützt der Verein die Weiterentwicklung der traditionellen deutsch-türkischen Beziehungen – für ein friedliches Miteinander in Europa.

Deutsch-türkische Freundschaft

Am 9. Juni 2000 unterzeichneten die Bürgermeister aus Marl und Kuşadası feierlich die Urkunde zur Begründung einer offiziellen Städtepartnerschaft zwischen der türkischen Stadt am Mittelmeer und der deutschen Stadt am Rande des Ruhrgebiets. Zur Pflege dieser Städtefreundschaft hat sich im gleichen Jahr der Städtepartnerschaftsverein Marl-Kuşadası gegründet.

Im Jahr 2010 haben die Bürgermeister aus Marl und Kuşadası, Werner Arndt und Esat Altungün, anlässlich des zehnjährigen Jubiläums der deutsch-türkischen Städtepartnerschaft ihre internationale Freundschaft erneut bekräftigt.

Begegnung der Menschen

Die regelmäßigen Begegnungen, die der Verein zwischen Menschen aus beiden Städten organisiert, sind das Herzstück der grenz- und kulturübergreifenden Freundschaft: Zu verschiedenen Anlässen freut sich der Marler Verein, Gäste aus Kuşadası begrüßen zu können; zum Beispiel zur Einweihung der neu getauften „Kuşadası-Brücke“, die die Herzlia-Allee überspannt.

Den Gegenbesuch in Kuşadası verbindet der Verein meist mit einem abwechslungsreichen Ausflugs- und Kulturprogramm, um die Vielfalt der türkischen Kultur kennenzulernen.

Der Städtepartnerschaftsverein unterstützt gemeinsame Ausstellungen, Konzerte und andere kulturelle Projekte mit Akteuren aus Marl und Kuşadası. Zudem unterstützt der Verein den Jugendaustausch und die internationale Verständigung zwischen Jugendlichen aus Deutschland, der Türkei und der Welt – zum Beispiel durch die gemeinsame Teilnahme an multilateralen Projekten und Jugendbegegnungen.

Jugendarbeit und soziale Projekte

Mit einem Praktikum in Kuşadası eröffnet der Verein jungen Menschen aus Marl die Möglichkeit, interkulturelle Kompetenzen zu sammeln und einen Einblick in den türkischen Alltag zu gewinnen. Bereits seit Beginn der Städtepartnerschaft unterstützt der Partnerschaftsverein das „Behindertendorf“ und schwerbehinderte Einzelpersonen in Kuşadası durch gezielte Sachspenden als Hilfe zur Selbsthilfe.